
Evaluation de l’atelier d’échange régional 

« Filière forêt-bois, changement climatique et innovation » 

Hôtel de Région à Metz, vendredi 6 octobre 2017 
Sur la base de 12 formulaires / 20 participants 

 

1. Quel est votre niveau de satisfaction générale par rapport à l’atelier ? 

Sur 12 : 

4 très satisfaits et 7 satisfaits 
 

1 Moyennement satisfait 
 

 

2. L’atelier a-t-il répondu aux objectifs affichés ? 

2.1. L’atelier a-t-il favoriser sur le thème considéré le partage d’information et les synergies entre 

les acteurs ? 

Oui à l’unanimité. 

 

2.2. Identifier sur le thème, les besoins en innovation des acteurs locaux du secteur et les capacités 

des acteurs de la recherche à y répondre ? 

Sur 12 : 

1 absolument et 7 oui 
 

3 en partie et 1 peu 
 

 

2.3. Favoriser les rapprochements utiles et la mise en réseau, tant au niveau régional, que national 

et européen ; en mobilisant les compétences pertinentes ? 

Sur 12 : 

1 absolument et 8 oui 
 

2 en partie seulement 
 

 

2.4. Aider les autorités régionales et les porteurs de projets à avoir une vision globale, cohérente 

et structurée des actions possibles ? 

Sur 12 : 1 abstention 

8 Oui 
 

2 en partie seulement 
 

 

3. Le programme était-il pertinent par rapport à ces objectifs ? 

Sur 12 

4 absolument et 8 oui 
 

 

 

4. Le mode d’animation était-il adapté ? 

Sur 12 

7 absolument et 5 oui 
 

 

 

5. Quel était à votre avis la qualité des interventions ? 

Sur 12 

6 très bonne et 5 bonne 
 

1 Moyenne 
 

 



 

6. Pensez-vous qu’il soit intéressant de renouveler ces rencontres ? 

A l’unanimité oui (9 : Oui et 1 ne se prononce pas) 

1 à 2 fois /an voir 1 fois par trimestre au niveau régional. 

 

7. Pensez-vous que des ateliers similaires pourraient être utilement organisés sur d’autres thèmes ? Si oui, 

lesquels ? 

6 : Oui et 4 ne se prononcent pas 

Suggestions de thèmes : 

 Equilibre forêt-gibier 

 Mobilisation des bois / Renouvellement 

 Performance et durabilité de la filière 

 Filière feuillue 

 Autres thèmes du PEI 

 

8. Quel est le principal message que vous retenez de ces journées ? 

 Besoin de formaliser le partage pour le pérenniser via un groupe d'experts régional et une forte 

animation nationale. 

 L'échange sur les résultats d'expérimentations, concluantes ou non, sera la clé de l'adaptation au 

changement climatique tellement ce dernier est incertain dans son intensité. 

 L'importance de mettre en place rapidement un réseau d'expérimentations multi-partenarial pour 

acquérir de nouvelles connaissances, communiquer, former… 

 Coopération : Utilité d'échanges entre structures variées, gestionnaires, techniques, institutionnels 

 Mise en réseau des acteurs et possibilités de financement 

 

9. Autres commentaires 

 Rythme des PPT soutenu mais très généraux. Prévoir quelques flashs sur des projets très concrets. 

Ex. jeux sérieux de la viticulture. 

 Bonne initiative et bonne organisation 

 Encore sur ma faim pour le lien avec le PEI et les groupes opérationnels. 

 Atelier préparé par questionnaire +++ 

 Faible nombre de participant : INRA ? 

 Le niveau européen était difficile à aborder. 

 Le niveau national était peu représenté. 

 Lancer le tour de table dès le début 

 Structurer la liste des références et projets en cours en matière de gestion forestière et CC 

 Très bonne animation. 

 à reconduire. 

 Merci 


